



La comunicación gráfica y visual en personas analfabetas en las comunidades.

Actualmente la comunicación es parte fundamental de nuestra vida cotidiana, se puede encontrar ya sea de manera informativa, educativa, de entretenimiento, etc. No consta de solo datos informativos, aunque si en algunos, si no, también ilustraciones, dibujos, fotografías, marcas, entre otras.

La comunicación gráfica y visual son distintas, puede que muchos digan "es lo mismo" pero no. La comunicación gráfica es comunicación utilizando elementos gráficos, estos elementos incluyen símbolos como glifos e iconos y la comunicación visual es la transmisión de ideas o información de forma que se percibe con la vista

Para las personas analfabetas es muy complicado el entender alguna información sea de un libro, revista, periódico, etc. Por como evolucionaron las cosas, porque no saben leer o escribir, suele ser muy complejo el hecho de solo tratar de entender una palabra; por la falta de aprendizaje y esto se ve mas que nada en los pueblos; es considerado la causa principal del analfabetismo.

En el 2020 del año pasado, Chiapas ocupa el primer lugar en analfabetismo, además del segundo puesto a nivel nacional con más personas sin cursar la primaria, el 14.3% de la población chiapaneca es analfabeta.

La entidad ocupa un quinto lugar a nivel nacional de personas que no cursaron la secundaria.

Tuxtla Gutiérrez, Tapachula y Ocosingo son los municipios con más índice de analfabetismo, por lo que estos y 97 municipios más.

Esto surge por la falta de recursos económicos, porque no pueden pagar los estudios necesarios para los hijos y así se van por generaciones, aunque hay escuelas para las comunidades de bajos recursos, pero no tienen una buena atención y menos para el aprendizaje.

Las comunidades son los lugares menos visitados y donde menos hay una comunicación grafica o visual, lamentablemente no llega a ver un apoyo para esa gente por no ser apta o calificada para los trabajos.

Mientras mas pasa el tiempo, menos conocimiento tienen con respecto al mundo que les rodea, la falta de información a las comunidades es bastante escasa, hay tecnología, pero no llega hasta esos rumbos, no tienen apoyo del gobierno, y no les queda de otras más que darse entre ellos mismos ese apoyo, se dan ese estudio a los más sabios del lugar, pero no los tienen, no les queda de otra que solo ir a una escuela, pero y si no tienen los recursos no hay aprendizaje de lo básico.

Esto puede seguir por muchas generaciones, les perjudica en vez de beneficiarlos.

De hecho, hasta los niños mas pequeños no llegan a tener estudio ni de las figuras, colores, etc.

La reproducción de patrones de la ignorancia y personas que ahora son mayores, no le dan la importancia a aprender a leer y escribir, empezaron a sumarse al rezago. Es necesario poner un alto al problema que esta produciendo analfabetas porque no están siendo atendidos los menores, el que no vayan miles de niños a las escuelas es un tema familiar.

Refleja la falta de acceso a la educación y la exclusión de grupos sociales en el desarrollo.

Los padres más que nada son los culpables de esos niños que son analfabetas, y las mujeres ya ni se diga; ellas, si al caso, en algunas comunidades llegan a cursas apenas el cuarto grado de primaria, y de ahí tienen que emplearse como trabajadoras domésticas, porque son ellas quienes cuidan a los hermanitos más pequeños y a decir verdad no debería ser de esa manera.

Preguntas generales

- ¿Porque las personas analfabetas no hacen un esfuerzo por aprender?
- ¿Cuál es el grado más alto que ha cursado una persona con analfabetismo?
- ¿Porque crees que rechacen el apoyo que les ofrecen?
- ¿Cuál seria la manera mas apropiada para enseñarles a leer y escribir?
- ¿Quiénes son los mas afectados en el analfabetismo?

Preguntas especificas

- Argumenta puesto que las personas analfabetas no reconocen que hacen se hacen un daño al no aprender.
- o Analiza el grado consideras que es el mas alto cursado en un analfabeto.
- Cuestiona porque rechazan el soporte que se le da a las personas con este problema de analfabetismo.
- Establece y analiza como seria la manera mas apta para que aprendan a leer y escribir.
- o Distingue quienes son los mas afectados en el problema de analfabetismo

Objetivo

Lo que tengo planeado hacer como objetivo para que las personas analfabetas aprendan a leer y escribir es diseñando un libro, dependiendo el grado que se este cursando sea para preescolar, primaria o secundaria.

Habría un libro para las personas mayores de edad, enseñando de lo mas básico.

El libro constara con ilustraciones, apartados para dibujar, y colocar apartados para las palabras, también realizaría un diccionario con ilustraciones claras y precisas para facilitar el aprendizaje a los niños y adultos.

Los libros tendrán secciones, nombres, palabras, objetos, colores, animales, comidas, frutas, opciones matemáticas, verbos, poco a poco ir metiendo oraciones, etc.

Para que a ellos se les haga más fácil el aprendizaje, siendo entretenido, con base a esto; estarían recopilando información gracias a la comunicación gráfica y visual que tendrán a dichos libros.

Considero que de esa manera practica y visual, entenderán de modo más fácil las cosa para que no sea complicado su aprendizaje.

De este modo causaría menos conflicto con que los niños y adultos, con forme vayan aprendiendo pueden dar esas enseñanzas a otras personas que lo requieran.

Justificación

Al abordar este tema me pongo a pensar en el apoyo y ayuda que les estaría dando a las comunidades, la aportación que les daría es que aprendan a través de la comunicación visual y gráfica, porque es una manera sencilla, practica y fácil en que puedan mejorar su conocimiento, no quedándose en la ignorancia porque afectan a los niños y como tal los están perjudicando.

Es importante el trabajo que estaría aportado, para un beneficio a las personas analfabetas en Chiapas, por ser el estado mas afectado del todo el país.

Con esto quiero resolver la problemática que ha seguido por años y no han buscado una solución para mejorar la calidad de vida para esas personas, estaría dando oportunidad a mejorar y superarse, para así conseguir más

oportunidades en su camino, consiguiendo mejores empleos y no trabajos temporales.

El motivo porque quise tomar esta investigación, es porque es la menos tomada y las ignorada; se les hace algo normal, lo cual no debería ser así. Estamos cayendo en un ciclo sin fin, porque aparte de que no hay un apoyo, tampoco buscan una solución para mejorar o tal vez sí, pero no es la más efectiva o adecuadas.

La problemática que resuelve causar unos escases de analfabetismo en Chiapas y haya más oportunidades tanto de estudio y trabajo.

Esta información es nueva o para mi lo es, el tiempo que eh estado acá en Chiapas, es lo menos escuchado o hablado, es tan escaso, cayendo en la ignorancia e interés para enseñar, es triste en la ignorancia que hay en el estado, en las ciudades y comunidades.

Muy pocas personas admiten que son analfabetas por pena o miedo a discriminarlos, por eso se comportan de manera agresiva cuando les ofrecen ayuda, piensan que es una manera de ofenderlos, pero no, pienso dar ese apoyo para que dejen esas tontas maneras de pensar, es malo, pero no como ofensa, si no, en su manera de aprender.

La pertinencia es esta investigación es lograr que las persona analfabetas niños y adultos aprendan, tengan conocimientos de las cosas a sus alrededores, que entiendan lo que es importante, en lo que los beneficiaran a futuro, otra de las cosas buenas es que tienen un dialecto o mas y eso es aun mas grande el beneficio, si aprenden podrán dar esas enseñanzas otras personas que lo necesiten, se les estaría otorgando un trabajo y ese sería el enseñar.